

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

CONFERENCIA TORRAS POLÍTICA Y ADMINISTRACIÓN

Tal fué el tema a desarrollar en la conferencia que, a cargo del ilustre alcalde de esta villa y jefe de la Coalición Liberal Demócrata del distrito, tuvo lugar la noche del pasado miércoles, en el salón platea de la asociación «La Unión Liberal».

Acompañaban al conferenciante, en la presidencia, los concejales de la Coalición que constituyen la mayoría de nuestro ayuntamiento; la junta de gobierno de la casa y nutrida representación de la comisión organizadora de tan interesante acto.

Exordio

Comenzó el señor Torras explicando, a guisa de exordio, los motivos y causas que le indujeron a acudir a la tribuna pública para someter a la consideración de los granollerenses todos, pero de una manera muy particular a la de los electores de la Coalición, la labor realizada, así en el orden político, como en el administrativo, en el año transcurrido desde que, por la voluntad del pueblo, se obtuvo el gobierno de la hacienda comunal.

Era, la celebración de dicho acto, — que modestamente calificó el señor Torras de conversación — compromiso de honor contraído en la campaña electoral de noviembre del año 1915 con la opinión pública y con nuestros amigos, y el cariñoso requerimiento de éstos no podía ni debía rehuirle en modo alguno.

La Coalición Liberal estima que ante el ambiente excéptico y el deprimente pesimismo reinante en Granollers, se hace indispensable la continuada celebración de actos públicos por todos aquellos grupos o fracciones que algo son, representan o aspiran representar en la política o en la administración de nuestro pueblo.

Hace notar el conferenciante la actitud adoptada en el municipio por el que fué *leader* del conglomerado conocido por «Acció Granollerina», el ilustre abogado don José Coma, quien, por circunstancias oficialmente desconocidas, vióse obligado a separarse de los que fueron sus compañeros de minoría en el consistorio.

Está fuera de dudas que la explicación del dignísimo hijo de Granollers, habría de enorgullecer a nuestros electores.

Política

Divide el conferenciante su exquisito trabajo en dos partes, comenzando con un estu-

dio somero de la política liberal desarrollada desde la derrota de la Popular, nombre que mereció aquel famoso conglomerado que en el año 1908 pareció acabar con el caciquismo imperante en Granollers.

La Popular no fué viable por falta de una bien definida orientación política, como antes, en el año 1905, no cristalizó tampoco aquel ensayo de Popular, a base de la unión circunstancial de republicanos y regionalistas.

En esta población representaban la política liberal los elementos adictos al señor Barangé, procedentes del campo moretista.

Un buen núcleo de amigos, simpatizaban con las doctrinas del malogrado Canalejas.

Desaparecidas del mundo político las dos figuras más eminentes de la familia liberal, hizo indispensable la unión de las dos ramas del partido, e hicieron trabajos en tal sentido por toda España, y fué entonces cuando, obedeciendo indicaciones de los primates del partido en Cataluña, se pactó la inteligencia con el señor Barangé, mediante la muy directa intervención del hoy dignísimo diputado a Cortes por Vich, don Alejandro Bosch, recabando, empero, absoluta libertad de acción para cuanto afectara al orden administrativo.

En estas condiciones fuimos a las elecciones, en las que por primera vez honró nuestra candidatura el hijo ilustre de esta villa, don Andrés de Boét.

¿Motivos de la separación?

Son de todos conocidos: nuestra absoluta intransigencia con la vergonzosa administración del entonces alcalde, señor Tardá y el apoyo decidido que el señor Barangé prestara, en público y en privado, a tan nefasto político, que hacía adivinar una absoluta coincidencia en apreciar las cuestiones municipales, con grave detrimento de los intereses de Granollers.

Nuestra política

Quiso, por parte de nuestros adversarios, presentárenos a la opinión como enemigos o mejor, como incompatibles con la clase proletaria. Y perdieron de vista que nuestra fuerza deriva singularmente de ella.

Se alude con notoria mala fe — añade — mi cualidad de fabricante, para apoyar tan absurda tesis.

Los actos son los que etiquetan a las personas. Esto debe tenerse en cuenta; así resultaría asaz ridículo que se criticara al apóstol del socialismo español, Pablo Iglesias, por su vida

aburguesada, al cuidar su delicada salud; al jefe de los radicales, Alejandro Lerroux, porque viaja en automóvil y al *leader* de los regionalistas, Francisco Cambó, por representar a importantes compañías nacionales y extranjeras.

Si sus actos responden a la honradez de sus predicaciones, ¿qué puede echárseles en cara?

¿Por qué, pues, hacer resaltar con dolosa intención mi calidad de patrono, si mis actos se inspiran en acendrado cariño a la clase obrera?

Labor social

En toda ocasión me preocupa y por igual a mis amigos — dice el señor Torras — el problema social y, dentro de un modesto radio de acción, hicimos ensayos que tendían a beneficiar a la clase proletaria.

Ya cuando el imperio de la Popular, estableció en esta villa la Casa Cuna; el sueldo mínimo para los empleados municipales; el descanso quincenal y la imposición de libretas de ahorro para los nacidos en esta villa, entre otras instituciones de interés para la clase menesterosa.

Organizaciones Obreras Sociedades de Resistencia

Muéstrase, el conferenciante, acérrimo partidario de las asociaciones obreras, estimando de necesidad suprema el establecimiento de cajas de resistencia, como medio para conseguir notables mejoras la clase proletaria.

Dichas sociedades deben tener finalidad y modalidad exclusivamente económica, ya que solamente han de ir en beneficio del obrero, no dando en modo alguno entrada a la política, porque ella, en más de una ocasión, ha de ser causa de que se envenenen las cuestiones en perjuicio del obrero.

Agrega que las cajas de resistencia es lo que les hará fuertes y de todo punto imposible la existencia de los llamados *esquirols*. Combatirán el hambre con pan y no precisarán de violencias, en toda ocasión lamentables.

Hace exposición sucinta del funcionamiento de las sociedades obreras en Inglaterra, fijando su atención en las llamadas «Trades Unions», cuya misión puede dividirse en cuatro fases: *Hacer notar, Suplicar, Pedir y Exigir*.

Para remarcar el estado floreciente del obrero inglés, dice que en los últimos emprés-